
区分 記　　　　　　述 所属学部 回　　　　答

必修英語の授業で、TOEICの成績順にクラス分けされるのはいいが、単位
認定に関して、上のクラスが下のクラスより不利になるというのは、不平等
だからやめてほしかった。下のクラスでいい加減にしていた人が単位認定さ
れ、真面目に上のクラスで頑張っていた人が単位認定されないのはおかし
い。非常に嫌な思いをした。

教育学部
成績評価時に、上級クラスが初級クラス
より不利ということはありません。全学生
に対する絶対評価が基本です。

講義の欠席について、部活動だけでなく忌引でさえも扱い方が先生ごとに
異なるため、統一すべきだと思う。

教育学部

全学統一の「香川大学授業の欠席の取
扱いに関する要項」を令和２年４月１日か
ら施行し、これにより忌引きの取扱いにつ
いては統一します。ただし、この要項に定
めのない事項（部活動に関すること等）の
扱いについては、各学部及び大学教育基
盤センターにおいて必要に応じて別に定
めます。

教育学部の授業で教師は素晴らしいという旨の授業が多い。そのような精
神論の授業ではなく、教育方法などの役に立つ授業が欲しい。

教育学部

教育学部では１年生から教員になるため
の心構え、教職の基礎となる部分から学
ぶことになります。年が進むと実習などの
教育方法、実践に関係する授業となりま
す。現在、マスコミ報道等で学校に対して
のマイナス情報等は多く流れています
が、学校や教職の素晴らしさはあまり伝
わっていません。そのようなことから教育
学部に入学しても教職を諦めている学生
さんが少なからずいることも事実です。そ
のような点も踏まえて授業等でも伝えてい
ます。
また、シラバスには、授業の内容が記載
されており、教育方法等の授業を選択す
ることは可能です。ただ、免許の取得にあ
たっては教職科目等決められた科目の受
講が必要となりますので注意してくださ
い。

全学共通、学部のシラバスは、紙面の方が見やすいこともあるため、ネット
のみならず、紙面でも用意してほしい。

法学部

（法学部）
2019年度よりシラバスを電子化しておりま
す。
学務係の窓口に閲覧用として紙媒体のシ
ラバスを1部置いております。

（修学支援グループ）
全学共通科目のシラバス冊子は、個別の
配布はしておりませんが、修学支援グ
ループに10冊程度印刷したものを用意し
ています。ご活用ください。

テストの際の見回りをきちんとしてほしい。カンニングが容易にできる環境で
あるのを改善してほしい。

法学部

（法学部）
監督者による机間巡視は適宜行っており
ますが、何か要望等があれば、可能な限
り対処します。また、カンニングの実態に
ついての情報を、是非お寄せいただきた
いと思います。

（修学支援グループ）
全学共通科目の定期試験に関しては、受
講人数を勘案して十分な監督者を配置す
るとともに、「試験監督者マニュアル」を配
布し、不正行為防止を徹底しています。寄
せていただいた意見も念頭に置き、引き
続き不正行為の防止を徹底してまいりま
す。

問題が特にないのであれば、欠席届の書式を統一してほしい。 法学部

（法学部）
2020年度より全学的に統一された書式を
利用するようになります。

（学務グループ）
全学統一の「香川大学授業の欠席の取
扱いに関する要項」を令和２年４月１日か
ら施行し、欠席届の様式も統一のものと
なります。

成績をもっと早く出してほしいです。

成績を早く出して欲しい。いつも経済だけ遅い。履修登録したいのに、成績
が分からないから履修が組めない。

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。

経済学部

修
学
に
関
す
る
記
述
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区分 記　　　　　　述 所属学部 回　　　　答

ユニット講義の順番を学生にとって出来るだけ学びやすいような順番に並
べ替えて欲しい。

医学部医学科

講義内容の重複や順番の不合理などが
あればカリキュラム委員会の学生委員を
通じ具体的な改善意見を出してください。
ユニット講義を行う側の教員も、可能な限
り順次性は意識していますが、臨床の教
員は外来日や手術日が限定されているた
め、必ずしも理想的な順次性を保てない
ことがあることもご理解ください。

講義でレジュメ・パワーポインターを作成しない講師に対して、レジュメ・パ
ワーポインターを用いて講義することを徹底させてほしい（口述だけでは正
直わかりにくいし、後から復習効率も落ちる）

医学部医学科

これまでも統合講義ディレクター会議で要
望したことがありますが、最終的には講義
を行う教員のポリシーに因るため、統一に
は至っていません。再度、要望します。

臨床参加型ポリクリ実習(スーポリ実習)は通常のポリクリ実習とは異なり、
学生が特に興味のある診療科を選択してそこで3週間勉強するというもので
す(3週間×9クール)。ここでの経験が今後就職する診療科を決めることもあ
ります。しかし、医学部学務課は学生がどの診療科を希望するか調べようと
もせず、配属先を全てランダムで決めようとしています(恐らく余計な負担を
減らすためです)。それを防ぐために、現在、学生側で全ての配属先の決定
をおこなっています。国家試験の勉強、病院見学などで時間に余裕の無い
学生に全てを丸投げしているこの状況はかなり問題があります(給料を貰っ
ている身で仕事を学生に押し付けているのです)。

来年度以降もこのような事態が無いように早急に対応して頂く必要がありま
す。

医学部医学科

医学実習Ⅱの配属は、学生側からの要
望を受け今年度より学務課にて調整を
行っています。配属調整方法に関しては、
学生と相談のうえ、全学生に希望調査を
行い、配属調整を行っています。

本学と医学部キャンパスの往復が大変なので、教養の1年次をまとめて本
学で受けたい。

医学部医学科

逆に医学部キャンパスで受けたいという
意見も多くあります。分散キャンパスのた
めいずれにせよ多少の不便はあるかと思
います。自然科学系の教科については、
医学部に必要な内容の講義を行うため
に、平成２４年度から教養教育に委ねず
に医学科の教員が授業を行うようにして
いますのでご理解ください。

2年次カリキュラムの再考。 医学部医学科
令和２年度入学生から1・２年次カリキュラ
ムの改定を予定しています。

成績情報を見ることができるまでにかかる時間が非常に長いということと、
出席数などをインターネット上で確認することができている他大学の現状も
あることもあることから、教務システムの充実を求めます。

医学部医学科

Webでの成績情報は、学部ごとに開示時
期を設定しているため、システムの充実
により改善するものではありません。具体
的な開示時期の見直し等の希望があれ
ば、各学部の窓口にお問い合わせくださ
い。
出席管理のシステムについては現在検討
中です。

医学部学生については、Webでの成績開
示は、3月下旬となります。運用上、当該
年度の全ての専門科目の最終成績が確
定するまで、成績開示が出来ませんので
ご了承ください。各科目の合否について
は掲示板にてお知らせしていますので、
そちらで確認ください。

修
学
に
関
す
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区分 記　　　　　　述 所属学部 回　　　　答

看護学科保健師課程の四年の実習、研究に取られる時間が多すぎて就職
試験勉強が十分にできないです。実習時期をずらすか、統合実習を看護探
求課程のみにするか、改善をお願いしたいです。

医学部看護学科
・臨床心理学科

保健師課程の学生は、4年前期に保健師
課程の科目を集中して受講しているた
め、とても時間割が過密になっていること
は承知しています。しかし統合実習は指
定規則に定められた必修科目であり、看
護師国家試験受験資格に欠かすことので
きない実習です。統合実習は科目名の通
り、統合科目ですので、最高学年に配置
していることが通常です。時期についてで
すが、3年生の領域別実習、養護実習や
保健師科目・実習を考慮すると、7月から
動かすことが難しい状況です。また多くの
国立大学では同様の時期に統合実習が
配置されているようです。保健師課程を選
択される学生さんには、早くから就職活動
の準備をするよう指導を行っていきたいと
思います。
本学では、令和2年度より学部教育にお
ける保健師課程を廃止し、今後、大学院
で教育を行います。保健師課程が大学院
に移行すると、看護師教育と保健師教育
の重なりはなくなり、今より余裕をもって看
護研究や就職活動に取り組むことが可能
になります。

Communicative English IIIおよびIVの単位数（負担と単位数が釣り合ってい
ない）
Communicative Englishのクラスごとのレベルの差および成績判定

工学部・
創造工学部

週１回の授業で１単位は標準的です。１
年ではe-learningとTOEICの学習が含ま
れているので，２単位認定としています。

曜日による授業の差ががあり、負担が集中してしまう時間割構成の改善

幸町開講の創造工学部専門科目における遠隔授業のさらなる活用

創造工学部ですが、リスクの授業で内容がかなり被っているものが多いで
す。レジュメに関しては使い回しのときもあります。特に、防災の友人は、専
門科目も学部共通科目も同じ内容ばかりだ、と言っていました。同じ内容の
授業を繰り返すくらいなら、少し減らして、その分を専門科目の充実に充て
てほしいです。また、建築の学生なのですが、土木環境系が中心で、建築
の授業が少ないです。また研究室も少ないので選択肢があまりありませ
ん。前身が土木なので仕方ないとは思いますが、創造工学部に改変して
もっと授業も変化していると思って入学したのに残念です。周りの建築コー
スの話を聞いていると、今年は土木環境より建築の希望者が多いように感
じます。意匠系の勉強ができる研究室、構造の研究室を増やしてほしいで
す。

やりたくもない活動をしなければ単位がもらえない授業を必修にするのをや
めてほしい。

1日に幸町キャンパスと林町キャンパスを行き来しなければ受講出来ない
講義があるが、移動が大変であるため、開講キャンパスを偏らせて欲しい

主題科目が月曜日１限と5限しかないように離れているので出来るだけ連
続にするなどしてほしいです。

農学部

全学部の学生さんが受講しやすいよう
に、外国語（各学部によって開講される時
間帯が決まっています。）や健康・スポー
ツ実技の時間帯に重ならないように主題
の開講枠を決めていますので、ご理解く
ださい。

修
学
に
関
す
る
記
述

工学部・
創造工学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。
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香川で就職等するきがない人にとっての地域と香川大学の意義がわからな
いです。岡大にはこのようなものはないと聞きました。

授業の質をあげるために(生徒、教員両方)時々授業の審査を行ってほしい
です。一回の授業でびっしり文字が書かれたスライドを100枚近く見せられ
る授業は流石に生徒的にも理解が難しいと思います。多くの生徒が理解を
諦めかけてます。

農学部

「地域と香川大学」に関しての意見、共感
できる部分もあります。いくら私たちでも、
学生の皆さんの就職をコントロールするこ
とはできません。香川県への就職のこと
だけを考えると、確かにそのような印象を
持たれてしまうでしょう。一方で、学生の
皆さんの未来を考えると、せっかく一定期
間過ごす香川県のこと（歴史や文化も含
めて）を、あるいは香川県にある企業のこ
と（優良企業の業務内容や働いている先
輩の気持ちも含めて）をしっかり伝えたい
とも思っています。皆さんがどこの都道府
県で働こうとも、そこを知るということが
「豊かに暮らす」基本になると思うからで
す。ある学生のレポートに次のような記述
がありました。「私は香川県に就職するつ
もりはないし、授業の内容が役に立つと
は思いませんでした。しかし、母校となる
香川大学がどのような意図をもって学生
教育をしようとしているのかについては理
解できました。」様々な見方があってしか
るべきだと思います。これを読んでいるあ
なたはこの授業から何を感じ取りました
か。

学生による授業アンケートを通じて、授業
担当者のみならず教員間で情報共有を
行っており、授業改善の努力を行っていま
す。

英語の授業に疑問を抱く。文法は必要なのに一年生の授業で詳しく学べな
いのは惜しい。
いつまでたってもgoogle翻訳を手放せない学生を見たくない。
学生が高校時代である程度身につけてきたのだと考えているのならもう少
しレベルを上げてもいいとは思う。

農学部

リーディング・リスニング・スピーキング・ラ
イティングの４技能を学びながら，必要に
応じ並行して文法を扱うカリキュラムと
なっています。

専門の授業に疑問を抱く。(農学部)
1年生のうちにもう少し専門的な勉強を増やしていいと思う。

農学部

農学部では修学案内に記載のとおり、入
学後はまず広範な教養と基礎的専門知
識・能力を身につけることに重点を置いた
教育を行っています。この間に自らの学
習の方向性と適性を把握し、2年後期から
はコースごとの専門分野を体系的により
深く学習します。1年生と2年生以降の専
門科目の学問水準に大きな解離が認め
られる場合は改善していきます。

トイレに荷物を置く台がほしい。 教育学部

貴重なご意見ありがとうございました。現
在は、荷物を引っかけるフック等は設置し
ていますが、今回いただいたご意見は、
今後の改善に向けてのご意見とさせてい
ただきます。

法学部のモニターなど設備が悪すぎる。 法学部
貴重なご意見ありがとうございます。備え
つけのPCを新しくするなど改善に向けて
の取り組みを行っております。

医大の駐車場を増やしてほしい 経済学部

平成２５年以降、立体駐車場等により約８
００台分を増設しましたが、教職員及び学
生の申請者数が年々増加し、満車となる
ことが多くなっています。駐車場は少しず
つ増やしていますが、医学部敷地内に駐
車場を増設できる場所が少なくなってきて
います。陸上グラウンドの一部等有効利
用できる場所の検討を引き続き行いま
す。

教育棟女子トイレの洋式の比率を増やして欲しい。 経済学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。

修
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医学部キャンパスの図書館の自習室を増やして欲しい。 医学部医学科

・医学部の図書館には，24時間利用でき
る自由閲覧室，マルチメディア室およびグ
ループ学習室（3部屋）がありますが，ス
ペース的にこれ以上の拡充は難しいとこ
ろです。医学部には図書館だけでなく，医
学部会館等に自習室が整備されています
ので，そちらも利用してください。
・ 学生会から医学部に対して，自習ス
ペースの拡充を望む声が上がっており，
医学部全体で自習室を増やすことも検討
していると聞いています。

医学部キャンパスの教室の座席のすべてにコンセントをつけて欲しい。 医学部医学科

教室のコンセントは、学生のノートパソコ
ン使用を想定した講義のために整備を
行ったものです。明確な使用目的があれ
ば検討させてもらいますので、使用目的
を教えてください。

医学部キャンパスの駐車場を立体駐車場などキャパシティを大きくして欲し
い。

医学部医学科

平成２５年以降、立体駐車場等により約８
００台分を増設しましたが、教職員及び学
生の申請者数が年々増加し、満車となる
ことが多くなっています。駐車場は少しず
つ増やしていますが、医学部敷地内に駐
車場を増設できる場所が少なくなってきて
います。陸上グラウンドの一部等有効利
用できる場所の検討を引き続き行いま
す。

医学部キャンパス内に飲食チェーン店などがほしい
医学部キャンパス内に学生が自由に使える勉強スペースをより充実させて
ほしい

医学部医学科
大学生協にも医学部食堂の改修・拡大な
ど検討を依頼しています。

自習スペースが圧倒的に足りていないです。幸町キャンパスは自習スペー
スの数と利用者の数がマッチしていないように思えます(試験期間中以外)。
医学部キャンパスでは1年を通して自習スペースが飽和状態です。こちらの
キャンパスに優先して自習スペースを設けて頂きたいです。

三木町医学部キャンパスの自習室の充実（講義時間外の大講義室の解
放）

勉強スペースの不足(学部学生が増加したにもかかわらず勉強スペースが
増えていない)。

腰痛持ちのため講義室の硬い椅子に長時間座るのはかなりの苦痛です。
身体の健康の為にも座りやすい椅子に変えてください。

医学部医学科
予算の関係上、講義室の椅子を早急に更
新することは難しいため、座布団を持参
する等の工夫するようお願いします。

工学部には体育館などの運動をする場所がかなり少ないため、ストレス発
散のための手段がない。

工学部はパソコンなどの機器が多いのにすぐに空調の調子が悪くなり、授
業中に何度も熱中症になりかけた。

工学部のエアコン事情

大きな荷物が入れれるロッカー

2号館8階の、リフレッシュルームの隣にある電灯が切れていたり、暗かった
りするので取り換えてほしい

施
設
・
設
備
に
関
す
る
記
述

医学部医学科

平成29年度には医学部会館演習室(2)及
び西病棟５階に自習スペースを整備しま
した。しかし、現在はスペースや経費に余
裕が無く、拡充は難しいです。講義室を期
間限定・時間限定で自習室として使用可
能かどうか、検討します。

工学部・
創造工学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。
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教育学部の学務の女性の方は、いつも優しく対応してくださり、例年に比べ
て質問や相談などしやすくなりました。いつもありがとうございます。

教育学部
貴重なご意見ありがとうございました。今
後とも丁寧な窓口対応を心がけてまいり
ます。

教員の中に、生徒の話を全く聞いてくれない人がいて困っています。そうい
う場合の相談場所を設けて欲しいです。そして、教員の中に自分の主張を
押し付けてくる人もいます。早急に対応すべきです。こういった場合に、気軽
に意見を言える場所が欲しいです。学務などでは門前払いされそうで、なか
なか言い出せません。よろしくお願いします。

教育学部

学生の方の相談は、なんでも相談窓口を
設置しています。香川大学ＨＰでも窓口の
案内がありますので活用してください。ま
た、所属学部の学務係でも対応していま
すので、気軽に相談してください。

教育学部の学務の職員の方や生協の従業員の方、各窓口の方はとても親
切で、感謝しています。

教育学部
貴重なご意見ありがとうございました。今
後とも丁寧な窓口対応を心がけてまいり
ます。

あまりにも本学側の幸町キャンパスと医学部キャンパスの学務の質の差が
酷いことに対して医学部側を是正すべきだ。

医学部キャンパスの学務の対応は酷すぎる。
とても賃金を対価として得た上での仕事とは思えない。
何をするにも連絡は直前であり、連絡すれば良いと勘違いしている。
学生にも各々の予定があるのだから予め分かっている予定などは正確な
時期は未定だとしても何月上旬予定や昨年度はいつ頃実施したなど可能
な範囲で年始などで連絡すべきだ。

最後に、医学科5.6年での実習。通称スーポリの期間が延びるのは今の6年
生が入学して早い学年の段階で説明をされていた。それなのに学生に半年
以上の実習を丸投げで決定するように学務側が頼むなどおかしいと思わな
い医学部学務側がおかしい。適当なクジ引きやランダム配属などでは無くき
ちんとしたプログラムを組んだ上で作り上げることが当然の仕事だと思う。

医学部医学科

年度初めに決まっている予定は、教育要
項に記載しています。その他の情報は決
定次第早急に掲示板に掲示しています。
医学実習Ⅱの配属は今年度より学生側
からの要望を受け学務課にて調整を行っ
ています。配属調整方法に関しては、学
生と相談のうえ、全学生に希望調査を行
い、配属調整を行っています。

一部の学生に対する教員の贔屓があった。その教員にはただの噂で単位
を剥奪された。

学務係の方々の申し込みや履修登録についての知識のなさや、その他の
問い合わせの際の対応がお粗末すぎて困ります。

経済学部や教育学部の学務はきちんとしている印象がありますが、工学部
の学務は酷いと思います。

嫌な思い？教授が生徒によって態度が違うことが最近の不快なとこやな。
後、工学部に厳しいよな？この大学

授業がつまらないし、分かりにくい授業ばっかりで、それで勉強にやる気を
だせと言うのは、酷だと思います。授業が下手な教員が多すぎると思いま
す。
研究が主なのは、分かりますが、授業も仕事に含まれえいるのであれば、
全うすべきだと、社会をあまり知らない大学生ですら、そう思います。

学務の対応がいつも悪いので改善してほしい。 農学部
今後、一層迅速かつ丁寧な対応を心がけ
ます。

特にありません。いつも丁寧に対応していただき、ありがとうございます。

農学部の学務の方は丁寧な対応をしてくださり本当に助かったことが沢山
ありました。仕事ができる人が多く笑顔で応対してくれるところがとても好印
象です。

教
職
員
に
関
す
る
記
述

工学部・
創造工学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。

農学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。
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部活へのサポートをもう少し増やして欲しい。体育館の筋トレ設備やグラウ
ンド状況の改善や部への支援費。

教育学部

サークルなどの勧誘が怖かった。 経済学部

医学科の部活動を原則4年生までに制限する(ポリクリ、国試の勉強など学
業が忙しくなる中で、多くの時間を取られる部活動をするメリットがあるの
か？また練習強制参加の再検討など学校全体として部活動への規則を作
る。本学のサークル活動程度に運動ができる機会が欲しい)。

医学部医学科

サークルが少なすぎる
工学部・

創造工学部

生協のミールカードについて、金額設定をもう少し細かくし、自宅生下宿生
関係なく、選択できるようにしてほしい。

法学部

2回生からは自宅生下宿生関係なく選択
できるようにしております。残高繰越も出
来ますので、今の金額設定でご利用いた
だけますか。よろしくお願いします。

食堂のテーブルが何日も汚れたままなので、拭くくらいしてほしい 法学部
申し訳ありません。従業員一同気をつけ
るようにいたします。

医学部キャンパスの食堂をもっと充実させて欲しい。 医学部医学科
申し訳ありません。ホールの拡張、カフェ
の設置など大学と協力して実現出来るよ
う努力いたします。

食堂の朝メニューで出る焼き魚が毎日同じで飽きる。 医学部医学科
申し訳ありません。メニューの種類が増や
せないか検討いたします。

夜の食堂が19時以降ほとんどメニューがないので、もう少し多めに食材を
備蓄しておいてほしい。

医学部医学科
申し訳ありません。閉店まで品切れしない
よう努力いたします。

生協を7時ごろから開けてほしい（ポリクリで7:30から始まる科がある） 医学部医学科
申し訳ありません。今の体制と納入時間
を考えると8時より早く開店することは厳し
いです。

住居関連で、生協の初期対応がそれなりに杜撰であったので来年度以降
の対応には改善の余地が多くあるように思いました。

医学部医学科
申し訳ありません。具体的な内容を教え
ていただけると助かります。

学食がやや高いように思われる
生協なのに商品が高すぎる。

経済学部
工学部・

創造工学部

申し訳ありません。適正な価格で提供さ
せていただいていると思っています。

・昼休みの生協の込み具合
・食堂が狭く利用しづらい
・創造工学部の食堂の席が少ないように思われる
・工学部の食堂が狭すぎる。もっと椅子や机の数を増やしてもらわないとご
飯が食べれない。また、土曜日も食堂を開けて欲しい。

工学部・
創造工学部

申し訳ありません。林町キャンパスの食
堂ホール及びショップの面積が拡張でき
るよう大学と協力していきたいと考えてい
ます。土曜営業に関しては体制的に厳し
いです。

農学部の食堂がせまく回転効率も悪く、外で長時間(30分以上並ぶこともあ
る)ならないといけないのが辛い。

農学部

申し訳ありません。農学部キャンパスの
食堂ホール拡張の予定はありません。レ
ジの台数増やカウンターの整備で改善で
きないか検討いたします。

学食に疑問を抱く。なぜか美味い。いつもありがとうございます。 農学部
ありがとうございます。引き続きご利用い
ただきますようお願い致します。

課
外
活
動
に
関
す
る
記
述

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。

生
協
に
関
す
る
記
述
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農学部の方でもソフトクリームを売って欲しいです。
ご意見ありがとうございます。検討させて
いただきます。

農学部で実験が夜まで続いたときに夜食が欲しくなるので、軽く食べられる
ものなどを販売する自販機などがあるとうれしい。

ご意見ありがとうございます。検討させて
いただきます。

コピー機の印刷の料金に疑問を抱く。カラーであの値段はよくない。 農学部
申し訳ありません。大学と相談いたしま
す。

就職活動について、企業のみならず、例えば法律事務所等の情報も扱って
もらえると有りがたい。

法学部

法律事務所等についても企業に含まれる
ものとして区別することなく情報を扱って
おります。送付のあった求人票等はキャリ
ア支援センター、各学部、キャリア支援シ
ステムで閲覧が可能です。

留学経験者向けの就活支援がより充実するといいなと思います。(情報収
集の支援、留学帰国者向けの企業説明会の開催など)

経済学部

留学前には、留学予定の方を対象とした
危機管理セミナーにおいて就活スケ
ジュールやキャリア支援センターの活用
方法についてお知らせしています。
帰国後の就職支援については、個人（ま
たはプログラム等）毎に帰国時期が異な
り、時期毎に就職支援の内容が異なるた
め、一律の対応が難しい状況です。個人
に合った就職支援を行いますので、キャリ
ア支援センター、各学部就職担当に随時
ご相談ください。

医学部にも就職関係の情報を得ることのできる場所を設けてほしい。
医学部看護学科
・臨床心理学科

学務課窓口に就職関係資料を設置してい
ますのでご活用ください。

就職に関して、改善していただきたいことがあります。大学の教授に就職担
当をさせないで下さい。就活への些細な考えの違いから関係が悪化し、露
骨に無視をされたことがあります。大学の教授は就職の専門家ではありま
せんし、人それぞれ異なって当然の考え方が元で将来を大きく変えるような
事態になりかねない人にこのような仕事を任せないで下さい。

工学部・
創造工学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。

農学部に農業職向けの公務員講座があればよかったと思った。 農学部

技術職（農業）の公務員講座は実施して
いませんが、毎年10月に実施している公
務員説明会で技術職（農業）を含めて周
知するようにしています。

生
協
に
関
す
る
記
述 農学部

就
職
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す
る
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述
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農学部に限った話ですが、就職活動に対するサポートが本学と比べて大き
く異なっており、十分とは言えない状態だと思います。本学で行われるセミ
ナーや講演会の情報や、学部の先輩の就職体験談などの機会を農学部内
で増やす、または本学の情報を伝えるなど、もっと全学部を平等に扱って欲
しいです。

農学部

（農学部）
農学部で開催しているガイダンス、セミ
ナー等については一斉メールと農学部の
掲示板で案内しています。また，本学で実
施しているガイダンス、セミナー等につい
ても農学部の掲示板で案内していますの
で，詳細についてはキャリア支援センター
HPを参照ください。
農学部の先輩の就職体験などについて
は，Ａ棟１階学務係北側の「就職情報室」
にファイルを設置していますのでご活用下
さい。

（就職支援グループ）
学生数、利用状況等が異なるため、サ
ポート体制も異なる状況となっています。
不便、不満に感じる状況となっており申し
訳ありません。すぐにご希望の機会を農
学部キャンパスで増やすことは難しいの
ですが、本学の状況については、随時、
キャリア支援センターのホームページや
各学部の掲示板等にてお知らせしていま
すので、確認のうえ、利用、参加してくださ
い。

いつもお世話になっております。具体的にはあまり思いつきませんが、雰囲
気や気になる授業を受けたときなどふとしたときにこの学部でよかったなと
思っています、ありがとうございます。

教育学部 貴重なご意見ありがとうございました。

高校免許を取りやすくして欲しい。 教育学部

高校免許は、他の免許と取得しながらと
なりますので履修計画が大切になりま
す。取得したい場合は、早めに先生又は
学務係へ履修相談をしてください。

図書館は落ち着いて過ごせる場所ではあるが、蔵書数が少なく他大学に比
べて不便を感じる。

教育学部

・中央館2-3階の閲覧室にある本は図書
館蔵書のほんの一部で、大部分は1階及
び4階の書庫内にあります。学生の方は
書庫に自由に入れますのでご利用くださ
い。
・具体的に読みたい本が無い場合は、購
入リクエストができます。MyLibraryからご
利用ください。
・また、冊子本のほか、学内LANで読める
電子ブックもあります。こちらは図書館
ホームページや蔵書検索からアクセスで
きます。

自転車の置き場所に関するマナーが悪い。もし改善されれば警備員さんを
雇う費用を、ほかの施設などの充実にあてられるのに、という教授の声を聞
くことがあった。

教育学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。

校門でタバコを吸う人への対策。 教育学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。

Japan Knowledgeを大学PCから使えるようにして欲しい。他大学は法人契
約している。

教育学部

・Japan Knowledgeは2014年まで導入して
おりましたが、予算逼迫の為中止しており
ます。今直ぐの復活はお約束できません
が、ご希望があったことは今後の検討材
料とさせていただきます。

未成年者の飲酒取締・禁止啓発の強化、学内警備の強化をお願いしたい
です。

教育学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。

時間外学習指導の強化をお願いしたいです。 教育学部

時間外学習に対する課題の与え方や内
容等にも、各授業科目でいろいろと違い
があることだと思います。ただ、最終的に
は個々の学生さん自身が自ら調べたり探
究したりしようとする意欲や目的意識が重
要です。教育学部では、時間外学修が可
能なようにいくつか部屋が用意されていま
すので活用してください。また、各先生へ
積極的にご質問いただければと思いま
す。

特待生や学科移動などの制度の周知をもう少ししてほしい。 法学部

特待生の制度につきましては、修学案内
に掲載しております。また、法学部は一学
科ですので学科移動はありませんが、転
学部については、毎年1月に掲示で告示
をしております。

そ
の
他
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特に困るようなことは無いが香川大学に来てよかったとまで思えるほど良い
ことも無い。交流棟が24時間利用できるのが創造工学部の造形メディア学
科だけなのが不満。全学部が24時間利用できるスペースが欲しい。今の香
川大学で1年以上モチベーションを維持するのはかなり大変だと感じる。

法学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。

健康診断について、結果が返ってこないため、状態が分からないので、結
果も返してもらいたい。

法学部

健康診断の結果は、証明書自動発行機
にて印字することにより通知しています。
健康診断結果に異常所見等がある場合
は、自動発行機では印字することはでき
ませんが、保健管理センターにて印字し
ますので、保健管理センターまで取りに来
てください。

例えば、図書館や情報センターは使うことが多いが、パソコン室の使い方な
ど最低限の情報しか与えられず、他のいろいろな機能や、場所があり気に
なるのになかなか使えないでいる

法学部
大学環境や教育内容の改善を図るため、
具体的な機能や場所を教えてください。

無作為に抽出された学生に調査を行っているのに、アンケートに答えるもの
は個々に用意された番号を記入する必要性が分からない。

法学部

最初に入力していただいた番号は、調査
対象者以外の方からの回答を回避するた
めのものであり、個人を識別するものでは
ありません。調査対象者に選ばれた方全
員が同じ番号となっております。

私は香川大学で学べることに、この上ない誇りを持っている。また、大学で
教育受けることができる自分の立場に喜びを感じる。支えてくれる両親、大
学、この国に対し心から感謝している。

先生方との距離が近く、熱心に指導してくださることがとても有りがたく、香
川大学法学部に入学して良かったと思っている。

香川大学に入学して、就職関連のイベントやボランティアイベントなど多くの
告知(掲示板やメール等)をしてくれることとが非常にありがたかったです。
学部内のカリキュラムも選ぶことができて、自分の学びたいことにあわせて
勉強することができました。
学務の窓口では、わからないとこを質問すると丁寧に説明していただいて、
感謝しています。

掲示板が見にくいです。例えば、文字が小さいプリントを1番上に貼られても
何も見えません。締め切りがある重要なものはメールで送ることを徹底した
方がいいと思います。

大学の自習室の休みをなるべく減らせば、公務員の就職率が上がったり、
定期テストの結果が良くなったりするのではないかと思います。

進路に関わる情報なのに情報開示が遅すぎる。
アルバイト等の先約が入っていたら最悪他の人にも迷惑をかけかねないの
で早めに情報開示をしてほしい。

教室の通路に掃除して集められたゴミがそのまま放置されていて、見た目
も気分も良くなかった

エアコンの設定温度を下げて欲しい。暑くて授業に集中できない。

なんでも相談できる担任の先生のような存在がほしい。

大学敷地内では、どこにいても無線LANの電波が届くようにしてほしいで
す。

経済学部

教室及び共通利用施設に優先的に無線
LANを配備しています。今後の優先配備
の候補に挙げるために具体的な場所を教
えてください。

図書館のラーニングコモンズにMacが数台設置してあると思います。しか
し、きちんとネットに繋がっておらずこの前は使用することができませんでし
た。せっかく多額なお金のものを設置していて、良い機能がたくさんついた
ものなのに勿体無すぎます。びっくりしました。だったらいらないので？と思
いました。Macを買いたいけど高くて買えない学生もいるし、あそこにあるだ
けでは誰も使いません。きちんと周知して、ネットに繋げて使用できるように
して下さい。また、イラストレーターやプログラミングが学べるようなソフトが
入っているとなお、Macの役目を果たすのかなと思います。Windowsは多量
にあるのですから。

経済学部

・該当MacPCの動作を確認しましたが，
ネットワーク接続を含め正常に動作してお
ります。繋がらなかった際の状況をお知ら
せください。
・ソフトウェアについてのご意見は検討の
参考にさせていただきます。

ありがとうございます。

経済学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。

そ
の
他

法学部
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多くのが学生が口を揃えて言いますが経済学部は抽象的すぎて授業内容
が後から何学んだかな？って考えた時にまったく入ってきていません。個人
個人の問題はあると思いますがほとんどの学生が言っています。経営とか
経済のしくみとか地域活性化が学びたくて経済学部に入ったのに振り返っ
た時に何も習得できていません。
地域社会システム学科やこれから新しくできるコースの中にも、地域活性化
などを推進していく目的のコースがあると思います。それが学びたくて入っ
たのに、座学が多いし、地域活性化のようなことを学べたと思う授業は思い
返しても2.3個しかなかいです。(例:観光学概論、まちづくり論)また、地域の
ゼミも言語系ばかりで、なぜ地域なのに？って思っている学生はたくさんい
ます。学生が自分の学科はこういうことを学べる、という考えが学校と個人
とで差がある部分もあるとは思いますがゼミの魅力のなさにびっくりしまし
た。友達の中には本当はいろんな人に会っていろんなところを訪れて地域
活性化をしたいけど、仕方なく、、、という学生も少なくないですよ。そういっ
たことを学びたい意欲のある学生は全員プロジェクトをしますよね。プロジェ
クトももちろん大学の学びの一貫ですけど、そのほかバイトや自分のやりた
いことをやっているる人は授業外のプロジェクトに参加することがなかなか
スケジュール的に厳しい場合があります。それを授業でやってほしんです。
授業ならば単位を取らなければならないから行くし、なおかつ自分のやりた
いことで学べていると実感できれば多くの学生がもっと充実すると思いま
す。
このような話を学生同士で話したりすることは多いですが、これらを学校側
に伝える機会が全くありません。授業を受けているのは学生なわけで学生
の立場でしか分からないことはたくさんあります。リアルの声をもっと聞いて
ください。でないと、より良い学校にならないと思います。

経済学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。

講義棟の掃除をもう少ししてほしい（特にロッカー） 医学部医学科

講義室は業者が毎日清掃していますが、
更衣室は使用者である学生の皆さんが清
掃することになっています。掃除道具を置
いていますので皆さんで清掃してくださ
い。

トイレの便器拭用のアルコールが空なので補充してほしい。 医学部医学科

学務課職員が補充していますが、毎日の
点検等は困難なため、気づいた場合に連
絡していただくための貼り紙をしました。
ご協力をお願いします。

大学への駐車制限を行なったことにより、今まで勉強のついでに買い物に
行っていたのにそれが厳しくなり、勉強時間が大幅に削られることとなった。
そういう制度を作るなら数年前から告知しておいて、行なって欲しかった。
我々学生は、簡単に引越しなどできる立場ではないので本当に車を使いた
い土日や夕方から夜にかけて駐車ができなくて非常に困っている。

  また、学業においても、授業時間を少なく設定して、自習学習の時間が沢
山取れるように取り計らって欲しい。国試の合格率などを気にするくせに医
学の勉強を生徒に丸投げの上、勉強時間の確保が難しいなど、本当にお
かしいと思う。授業を真面目にする気がなくて、生徒の自主性に任せるな
ら、その授業はカットしてもいいくらいなのではとおもう。

医学部医学科

自動車が増え続けることを早急に止める
必要があったため、約半年前の告知期間
となりました。近隣に居住する人には多少
の不便はおかけしますがご理解、ご協力
をお願いします。来年度より17時以降入
構できる夜間入構パスの導入を予定して
います。

カリキュラム、授業時間については医学
部のディプロマポリシー、到達目標を達成
するために、必要な時間数を実施してい
ます。国試に合格することも大事ですが、
これが最終目標ではありません。今後の
改善に向けた貴重なご意見とさせていた
だきます。

学外の病院実習等へ行く時に、学生の車でいかすのは危ない。免許取り立
ての下級生ですら自力で行かせる。しかも交通費の補助もない。学生がも
し事故をおこしたら学校はどう責任を取ってくれるのでしょうか。

医学部医学科

学外病院実習等の移動手段は、原則公
共交通機関の利用を推奨しています。予
算の関係上、交通費の支給は出来ませ
んのでご了承ください。

授業終わりからシャトルバスが来るまでの時間が長い
5分でもいいので短くしてほしい

医学部医学科

昨年度、アンケートを実施し、その結果と
予算を勘案して現状の本数・時間になり
ました。また、利用者が減少したことか
ら、昨年度は幸町から戻る便の運行取り
止めの話も出ていました。今後も利用状
況によっては減便・中止も考えられますの
で、積極的に利用してください。

医学部キャンパスの自動車の入構制限解除(医学部周辺に街灯がなく深夜
の下校に不安があるため)。

医学部キャンパスの車乗り入れについて
病院の勤務時間や大学の授業の時間は駐車場が混むため制限しているの
はわかるが、休日や夕方の時間帯は医大から家が近い人でも自由に車の
乗り入れをできるようにしてほしい。そうすると休日、医大で勉強したい時や
部活のときに気軽に行けるようなります。

そ
の
他

医学部医学科

大学の規程では、１km以内の者には原則
として入構許可をしないことになっており、
今後も駐車場不足が懸念されるため、近
隣のアパート等の学生については、徒歩
や自転車等での通学をお願いすることと
なりましたので、ご理解、ご協力をお願い
します。来年度より17時以降には１km以
内の者でも夜間入構パスで入構を可能と
する予定です。

-79-



区分 記　　　　　　述 所属学部 回　　　　答

医学部キャンパスにもイングリッシュカフェを作ってほしい。そして、色々な
講座も開設してほしい。

医学部医学科
医学部キャンパスでもイングリッシュカ
フェは開設しています。学生掲示板でお
知らせしていますので利用してください。

図書館の空調（暑くて勉強できないことが多い）。 医学部医学科

・空調運転は室内温度を見ながら随時調
整しておりますが、寒暖が過ぎる場合はカ
ウンターにお申し出ください。
・図書館内のような広大な空間の場合、
場所によってどうしても温度のむらがあり
ます。また一方で人によって快適な温度
にも違いがありますので、席を変えてみる
等各々最適な場所を見つけていただける
と幸いです。

入学式の「～色の席に座ってください」というような色を使った情報伝達はや
めてほしいです。
色覚異常者にとってはそこそこ苦痛なんですよ。

工学部・
創造工学部

色以外の情報で座席を案内できるよう検
討させていただきます。

夏場の創造工のクーラーをどうにかしてほしい

掃除してほしい。

授業をシラバス通りに進めない教員がいるので改善する必要があると考え
る。
アカハラ・パワハラが常に行われている研究室がある。また、その研究室外
の学生がそれを知った上でその研究室に出入りし、アカハラ・パワハラを促
進するような行為を行っているので改善する必要があると考える。
エアコンがつかないのはおかしい。改善すべき。
以上の事柄は今後の大学の名誉にも関わることなので早急に対応したほう
がよい。

施設について:
特に幸町キャンパスで、ネット回線の遅さに困った。
調べ学習ができなかったり、プログラムが実行できなかったため、課題を進
められないことが多々あった。

工学部・
創造工学部

大学環境の改善を図るため、具体的な場
所を教えてください。また、PCの省電力機
能によって通信速度が低速になる事例が
あります。もし不具合が続くようであれ
ば、総合情報センターの窓口に相談に来
てください。

奨学金の説明を丁寧にしてもらいたい
工学部・

創造工学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。

学生寮の予算につきまして、どこに予算をつぎ込むかの決定権を学生に持
たせてください。寮費を払っているのは私達寮生です。普段滅多に使わない
テニスコートの手入れにお金を掛けるくらいなら普段から汚れやすい補食
室やトイレなどの清掃、駐車場に屋根を付けるなどに業者を呼びたいです。
よろしくお願いいたします。

工学部・
創造工学部

屋島寮に対するご意見と解釈して回答さ
せていただきます。
寮の予算につきましては、老朽化により
危険と思われる場所や改修が必要と判断
された場所の改修や修繕に優先的に使
用しています。
屋島テニスコートのメンテナンスには、寮
の予算は使用しておりません。
捕食室やトイレなどの共用部分は寮母が
清掃しておりますが、毎日寮内の共用部
分全てを清掃するのは難しい状況です。
屋島寮内規約にもあるとおり、寮生の皆
様にも、日頃から捕食室やトイレなどを汚
した際には自分で片付けていただく等一
人一人が寮内の環境美化にご協力いた
だけると幸いです。

農学部の学生実験の実験器具(顕微鏡やマイクロピペットなど)使えないも
のは直すか捨ててほしい。

農学部

顕微鏡は、年に1度,専門業者による定期
的なメンテナンスを行い、学生実験等で利
用していただけるよう管理しております。
また精密機器ですので、適正に使用しな
いとすぐに不具合や故障の原因となりま
す。高額機器のため、高額費用を要する
故障の場合は、すぐに対応できないことも
あります。そのため、利用者にも適切に使
用していただくよう使用方法について説明
し、適正な利用をお願いしています。利用
の際に不具合や故障についてお気付きの
ことがありましたら、担当教員にご連絡頂
けますと助かります。該当機種について、
不具合を確認し、修理を検討させていた
だきます。マイクロピペットなどの実験器
具については、現状調査を行い、修理等
を検討させていただきます。

そ
の
他

工学部・
創造工学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。
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エアコンをつける時期をもう少し早めて欲しいです。特に、気温が高い日に
つけていただけますと幸いです。

農学部

講義室については、エアコンの使用に制
限を設けていないため、気温に合わせて
適宜使用できるようになっています。
研究室等は、集中管理となっており、原則
として、暖房は１２月１日～３月３１日ま
で、冷房は７月１日～９月３０日までとなっ
ています。ただし、気候状況等に応じて、
柔軟な対応も可能です。

入構証の予約が面倒すぎる。デジタル化できたらとても嬉しい。 農学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。

サークルなどを除いて学部問わず交流出来るような取り組みがあってもい
いと思います。
香川大学のサークル活動は同学部の人が多くなるように感じます。

農学部

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。

香川大学さんは、地方(香川県以外)の学生に対していろいろと手厚いので
本当に助かってます。

農学部 貴重なご意見ありがとうございます。

その他特定の個人に対するご意見、施設・設備に関するご意見等が4件あ
りました。

貴重なご意見ありがとうございます。今回
いただいた意見は該当する部署に通知す
るとともに検証し、今後の改善に向けての
貴重な資料とさせていただきます。

そ
の
他
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